

**6**  
100 alumnos de La Salle se forman en educación vial con un pionero programa. PÁGINA 15

**COMERCIO** El mercado del G-9 no recibe ninguna oferta para su remodelación. PÁGINA 11

**IBERCAJA** Tres empleados afectados por el ERE rechazan el traslado a otro territorio. PÁGINA 14



Los chavales pudieron montarse en las motos de la Guardia Civil.

# El centro y Gamonal pierden población mientras suben con fuerza Villímar y Cellophane

**Bajan 19 de los 30 barrios.** Casi dos tercios del total de los distritos en los que se divide la ciudad sufren una bajada demográfica en los últimos cinco años

**Se aleja de los 180.000 habitantes.**

El total ha experimentado un descenso de más de 3.000 personas que devuelven a la ciudad al entorno de los 175.000



El centro histórico es un potente foco de atracción comercial pero sus residentes descienden año a año. / ALBERTO RODRIGO

H.J. / BURGOS

La sangría poblacional provocada por la crisis económica en buena parte de España sigue teniendo efectos directos en la capital burgalesa. Por mucho que el desempleo se haya aliviado en los últimos meses de forma notable, la tendencia a la baja del censo de la ciudad se mantiene y cada día el padrón que controla el Ayuntamiento de Burgos va perdiendo habitantes en un goteo constante.

Los datos que maneja la sección de Estadística de la Casa Consistorial refleja que, fechado en la primera semana de este mes de septiembre, la capital contaba con 176.619 personas inscritas. Son 3.089 habitantes menos que en enero del año 2013, cuando este

periódico realizó un análisis similar que incluye también el censo por barrios.

A lo largo de este lustro (aunque falten unos meses para que se cumpla con exactitud) dos tercios de las zonas en las que se subdivide el término municipal han visto descender su población. El estudio, de elaboración propia desde el año 2000, 'reparte' la ciudad en 30 barrios bautizados según su denominación popular más conocida y delimitados en función de los distritos y secciones electorales, que varían ligeramente con el crecimiento de la ciudad pero que básicamente se mantienen estables.

En estos cinco años 19 de ellos han perdido población, lo que supone exactamente un 63,33%. En

el resto se producen crecimientos pero cuando se entra al detalle las diferencias son abismales entre ellos (ver cuadro adjunto).

Las zonas más antiguas como el centro histórico, San Lesmes, San Pedro de la Fuente figuran entre las que pierden. También San Cosme, San Julián, San Pedro de Cardeña o San Esteban tienen menos población. Incluso Juan XIII, Gamonal, Capiscol y el G-9 bajan en habitantes, como también ocurre con barrios periféricos como Villatoro y Cortes, mientras que el triángulo formado por Castañares-La Ventilla-Villafría, unido todo él en un único distrito censal, se libran de la caída.

En el extremo contrario, la zona que más gana es la de Villímar-

San Cristóbal, que ahora también incluye el gran desarrollo residencial frente a la nueva estación de trenes denominada oficialmente como 'S-3 Casa la Vega' y 'S-4 Villímar Oeste'.

**EN LO QUE VA DE SIGLO.** Curiosamente ganan también bastante población las zonas de Avenida de la Paz-Reyes Católicos-Calzadas y presenta igualmente un mayor número de vecinos la Cellophane-Antigua Estación, Fuentecillas o Gamonal norte, a donde siguen llegando residentes nuevos o empadronándose quienes llevaban unos pocos años viviendo en ellos y todavía no habían cambiado su domicilio de manera oficial.

Si nos retrotraemos hasta el

Villadiego y Sasamón, las dos 'canteras' de la capital

H.J. / BURGOS

El padrón del Ayuntamiento de Burgos es un gigantesco pozo de información estadística del que se puede extraer, por ejemplo, la localidad de nacimiento de quienes actualmente están residiendo a orillas del Arlanzón.

Solo el 55,86% del total de habitantes nació en la capital, por lo que casi la mitad de sus residentes ha venido de fuera. Y ahí hay varios municipios que se llevan la palma. Madrid es el más numeroso, pues casi 2.500 personas vinieron al mundo en la Villa y Corte.

La segunda que más oriundos aporta es Bilbao, con 1.546, y en tercer lugar figura Valladolid con 1.223, pero en cuarta posición y a muy escasa distancia aparece de forma llamativa Villadiego, que de esta forma se convierte en la localidad burgalesa con más presencia en el padrón capitalino puesto que hay 1.192 hombres y mujeres de este pueblo del oeste de la provincia. A ella le sigue Palencia con 1.201 y Baracaldo con 881.

Entre los principales aportantes al padrón figuran también Sasamón (709 nacidos allí), Aranda (708), Merindad de Río Ubierna (677), Miranda (624), San Sebastián (654), Santander (607), Barcelona (604) o Salamanca (545).

Ibeas de Juarros tiene 520 representantes, Estépar 505, Castrojeriz 461, el Valle de Santibáñez 453 y Belorado 445. De Briviesca vinieron 383 'nuevos' burgaleses.

año 2000 la evolución demográfica no sería tan pesimista. En lo que va de siglo la ciudad habría crecido desde los 168.227 habitantes de los que partía, aunque llegó a superar los 180.700 en el año 2011. Respecto a entonces tendríamos 16 barrios con pérdidas poblacionales pero veríamos cómo hay otros que parten de la nada (o casi) y alcanzan cifras milenarias. Es el caso de Fuentecillas, el entorno del parque de los poetas y Gamonal Norte o la zona del Parral-Balmi.

Otros como el G-3 o las cercanías de Villímar han visto multiplicarse su población, lo mismo que ha ocurrido con el 'boom' inmobiliario en los antiguos terrenos de Cellophane y la estación de tren.